



Zuger Wanderwege, Holzhäusernstrasse 7a, 6343 Rotkreuz

Medienmitteilung – 29. März 2025

## **Knapp 5500 Stunden Arbeit für den Verein Zuger Wanderwege im Jahr 2024 – Rücktritt von Alfred Knüsel aus dem Vorstand**

Die 15. Generalversammlung des Vereins Zuger Wanderwege hat am Samstag, 29. März, im Dorfmattsaal in Rotkreuz stattgefunden. Präsident Karl Nussbaumer konnte über 200 Mitglieder und Gäste begrüßen, der neu gewählte Bundesrat Martin Pfister hat sich entschuldigt. Der Präsident erwähnte, dass nicht viele Vereine sagen können, dass sie einen Bundesrat unter den Mitgliedern haben.

Aus dem Vorstand und als Geschäftsleiter zurückgetreten ist Alfred Knüsel. Der geistige Vater des Vereins war gut 15 Jahre eine der prägendsten Figuren im Verein Zuger Wanderwege. Er steht dem Verein vorläufig noch zur Verfügung, um den künftigen Bereichsleiter Alois Schuler in sein Amt einzuführen. Alfred Knüsel wird zudem den Bereich Geomatik im Mandat übernehmen. «Mit grosser Fachkompetenz, unermüdlichem Einsatz und kollegialem Führungsstil hat Alfred Knüsel den Verein Zuger Wanderwege geführt», sagte Präsident Karl Nussbaumer in seiner Laudatio. Die GV ernannte Alfred Knüsel mit grossem Applaus anschliessend zum Ehrenmitglied.

Neu in den Vorstand gewählt wurden Vreni Renggli, die schon viele Jahre als Sekretärin amtiert sowie Nathalie Roth, die ab 2026 die Bereichsleitung Wandern übernehmen wird.

Verdankt wurden nach ihrem Austritt Christine Brunschweiler, Corinne Longenegger und Daniel Schnetzler als Wanderleiterinnen und Wanderleiter. Neu im Wanderleiterteam sind Urs Mühlemann, Nathalie Roth und Mirco Scherer.

Präsident Karl Nussbaumer präsentierte zudem einige eindrückliche Zahlen. So wurden im Jahr 2024 total 5494 Arbeitsstunden geleistet, 41 Prozent davon (2252 Stunden) wurden vom Infrastrukturteam erbracht. Bekanntlich ist der Verein Zuger Wanderwege im Kanton Zug verantwortlich für die korrekte Beschilderung (zirka 4500 an etwa 1400 Standorten) entlang der 553 Kilometer Wanderwege. Die Vereinsmitglieder waren auch fleissig auf den Wanderwegen unterwegs. Im vergangenen Jahr organisierte das Wanderleiterteam 25 geführte Wanderungen,

an denen 516 Personen teilnahmen. «Das ist eine grossartige Leistung, die grossen Dank und viel Anerkennung verdient», sagte Karl Nussbaumer.

Zahlreiche Gäste aus der Politik machten dem Verein ihre Aufwartung. So Landammann Andreas Hostettler, Baudirektor Florian Weber, Kantonsratspräsident Stefan Moos sowie die Rischer Gemeinderäte Franz Zoppi und Patrick Wahl. Weitere Vertreter und Vertreterinnen aus Gemeinden, Bürgergemeinden und Korporationen waren unter den Gästen.

Der Verein Zuger Wanderwege zählt 16 Jahre nach seiner Gründung 1059 Mitglieder. Infos zu den Touren sind auf der Internetseite [zugerwanderwege.ch](http://zugerwanderwege.ch) zu finden – dort kann man sich auch anmelden.

Verein Zuger Wanderwege



Bildlegende 1506: Vorstand des Vereins Zuger Wanderwege mit dem zurückgetretenen Vorstandsmitglied und Geschäftsleiter (von links): Nadine Arnold, Willy Hellmüller, Ehrenmitglied Alfred Knüsel, Vreni Renggli, Karl Nussbaumer, Nathalie Roth und Daniel Hensch.



Bildlegende 1359\_pm: Präsident Karl Nussbaumer (links) bei der Verabschiedung von Alfred Knüsel aus dem Vorstand und der Geschäftsleitung.

Copyright ZWW/Florian Hofer. Das Bild ist frei verwendbar im Zusammenhang mit dieser Medienmitteilung.

Für Rückfragen: [florian.hofer@zugerwanderwege.ch](mailto:florian.hofer@zugerwanderwege.ch) / 079 669 34 06

Der Verein Zuger Wanderwege entwickelt und pflegt mit lokaler Sachkenntnis das kantonale Wanderwegnetz, unterhält die Signalisation, kontrolliert Wegabschnitte und bietet geführte Wanderungen an.